

# E.U. hará cambios de funcionarios en L.A.

Washington, marzo 30. (AP). (Por Ray Moleon). Una comisión especial formada por el presidente Jimmy Carter ha concluido un estudio sobre los cambios diplomáticos que se requerirán en los próximos meses. Se observa que además de las modificaciones rutinarias que pudieran disponerse en las dos embajadas norteamericanas en la América Latina, que están acéfalas, en seis de ellas los jefes de misión son susceptibles a cambios por el carácter político de sus designaciones.

En fuentes informadas se dice que Carter encargó la cuestión a un grupo de 20 personas encabezadas por el gobernador de Flori-

da, Reubin Askew, y que estuvo integrado por funcionarios competentes del Servicio Exterior así como por representantes de los grupos que lucharon por su ascenso a la Casa Blanca.

Las fuentes dijeron que el grupo ha recomendado el retiro de algunos embajadores, insinuado la conveniencia de mantener a otros, y sugerido nuevos nombres para las plazas que quedarían vacantes.

## Misión en México

Se anticipa que la primera designación regional se vinculará a la misión en México, Pasa a la página 59

# Negociaciones secretas y muy delicadas realizan E. U.-Cuba

Washington, marzo 30 (AP). Gestiones diplomáticas secretas hace dos años llevaron a que Estados Unidos y Cuba rebajaran ciertas restricciones al comercio y los viajes entre ellos y a que La Habana pusiera en libertad a cierto número de americanos detenidos en sus cárceles. Las negociaciones, iniciadas a poco de asumir la presidencia Gerald R. Ford, se interrumpieron luego de trascender la intervención cubana en Angola y fueron reveladas por el Departamento de Estado al tiempo que continúan en Nueva York conversaciones entre Cuba y Estados Unidos sobre derechos de pesca.

En el Departamento de Estado sólo el secretario Henry A. Kissinger y otros dos funcionarios

sabían de las negociaciones secretas y "muy delicadas" que duraron de noviembre de 1974 a noviembre de 1975.

William D. Rogers, entonces subsecretario de Estado para Asuntos Latinoamericanos y Lawrence Eagleburger, asistente ejecutivo de Kissinger, se entrevistó con el secretario de Estado. Pasa a la página 35

# ALIDE tratará creación de un banco árabe-latinoamericano

Santiago, Chile, marzo 30. (AP). (Por Sergio Carrasco). La creación de un Banco Árabe-Latinoamericano, con un capital inicial de 100 millones de dólares, es uno de los principales temas que tratará la Asociación Latinoamericana de Instituciones Financieras de Desarrollo (ALIDE), reunida aquí. El presidente de ALIDE, Ernesto Rohrmoser, de Costa Rica, dijo que las conversaciones para establecer el banco se encuentran muy avanzadas.

Indicó que del capital de 100 millones de dólares, un 60 por ciento sería aportado por países árabes productores de petróleo y un 40 por ciento por las instituciones americanas afiliadas a ALIDE.

A la reunión financiera que comenzó ayer y finalizará el próximo sábado, asisten representantes latinoamericanos, de Estados Uni-

dos, Europa y financistas de Egipto, Libia y Kuwait.

Rohrmoser señaló que una misión de la entidad recorrió en 1975 y 1976 diferentes ciudades de América Latina en busca de una sede para el futuro banco, pero aún no había resolución.

Analizarán primeros puntos. Los delegados a la reunión analizarán hoy y mañana "el marco Pasa a la página 54

# Avión aterriza por error en aeródromo militar dominicano

Nueva York, marzo 30. (AP). Un avión fletado de la empresa Pan American Airlines para trans- Pasa a la página 28



FALLECE. Amsterdam, marzo 30 (AP). Franz van Rejsen, capitán del avión de KLM, murió junto con las 248 personas que iban a bordo de su aparato que chocó.



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

PRIMER DIA. Moscú, marzo 30 (AP). El secretario norteamericano de Estado Cyrus Vance, izquierda, y su colega soviético Andrei Gromyko, brindan en la embajada norteamericana en Moscú, en el primer día de sus conversaciones durante la visita de Vance a la capital soviética.

# URSS rechaza planteamientos de control de armas nucleares

Moscú, marzo 30. (AP). Las conversaciones soviético-norteamericanas sobre un nuevo acuerdo de control de armas nucleares se derrumbaron hoy cuando los rusos rechazaron las propuestas de los Estados Unidos dirigidas a concertar un nuevo tratado de limitación de armamentos estratégicos. El secretario norteamericano de Estado, Cyrus R. Vance, expresó en rueda de prensa que el dirigente soviético Leonid I. Brezhnev rechazó los planteamientos norteamericanos.

Vance dijo que Brezhnev "examinó nuestras dos propuestas y no halló aceptables ninguna de ellas".

"No propusieron nada nuevo de su parte", añadió. Vance dijo que él y su colega soviético Andrei A. Gromyko se reunirán nuevamente en mayo para determinar la posibilidad de reanudar las conversaciones. "Estoy decepcionado", expresó

Vance. "porque no hayamos podido avanzar en lo que considero es la más esencial", de las cuestiones entre las dos superpotencias.

Vance señaló que había sostenido una reunión cordial de una hora con Brezhnev, pero que los soviéticos rechazaron las propuestas norteamericanas "porque no coinciden con lo que ellos estiman es un acuerdo equitativo".

Vance negó que el rechazo hubiese perjudicado en su conjunto. Pasa a la página 54

# Pinochet nombra vice-Cmdte. en el cual delegará funciones

Santiago, Chile, marzo 30. (AP). (Por Carlos Cisternas). El presidente Augusto Pinochet, comandante en jefe del ejército, designó un vicecomandante para delegar funciones en el mando de esa arma debido a sus tareas de gobierno. La información atribuida a fuentes militares es publicada hoy por la prensa. El cargo de vicecomandante, inexistente hasta ahora dentro del ejército, fue confiado al general Carlos Forestier "por expresa disposición" de Pinochet según informa el diario "El Cronista", del gobierno.

Forestier actuó ayer como tal al condecorar al agregado militar de Uruguay que regresa a su país.

El general ocupa la cuarta posición jerárquica en la Jefatura del ejército, después de Pinochet y los generales Herman Brady.

El inesperado nombramiento institucional "significa darle mayores atribuciones al jefe del estado mayor, ya que anteriormente figuraba como subrogante en la comandancia en jefe debido a las Pasa a la página 54

# Piden a Occidente ayudar a la prensa en el tercer mundo

Cartagena, Colombia, marzo 30. (AP). El hemisferio occidental debe estar dispuesto a suministrar fondos para contribuir al desarrollo de la prensa en el tercer mundo, dijo hoy aquí George Beebe, presidente del Comité Mundial de la Libertad de Prensa. Beebe, director asociado del "Miami Herald", informó a la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) sobre los esfuerzos del comité para contrarrestar los esfuerzos encabezados por la Unión Soviética dentro de la UNESCO —Organización para la Educación, la Ciencia y la Cultura de las Naciones Unidas— para restringir el libre flujo de informaciones.

"Por favor adviertan que andamos sobre un barril de pólvora, y a menos que recibamos alguna ayuda financiera cuando llegue la

necesidad, sólo tendremos un vaso de agua con el que combatir el incendio a medida que se propague", dijo Beebe.

Indicó que probablemente se necesitarán los fondos "para suministrar a los medios informativos de los países en desarrollo becas, adiestramiento en empleos, equipos, y un personal común del que puedan extraerse consultores, técnicos. Pasa a la página 54



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

SOBREVIVIENTE. San Antonio, Texas, marzo 30 (AP). Sobreviviente no identificado del accidente

aéreo en las Islas Canarias, es conducido esta mañana a un hospital, después de su llegada aquí.

al cerrar la edición